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В своем отчете глава региона обра-
тил внимание, что каждое время 
требует определенных решений, 

конкретных шагов по преодолению трудно-
стей, с которыми приходится сталкиваться. 
Ситуация, сложившаяся в стране, в регионе 
в частности, требует от каждого жителя 
реальной и очень серьезной работы. И сто-
ит отметить, что послание главы региона 
депутатам областного парламента выдер-
жано в стиле конкретных решений и пору-
чений для работы на перспективу.

Внешнее даВление – 
как стимул консолидации

В самом начале своего выступления Бо-
рис Дубровский остановился на внешнепо-
литических моментах, заметив, что про-
шлый год запомнился россиянам в первую 
очередь воссоединением Крыма и Сева-
стополя с Российской Федерацией. Глава 
региона предложил возродить традицию 
городов-побратимов, озвучив первое по-
ручение – подготовить соглашение о со-
трудничестве с двумя новыми субъектами 
страны. Этой работой, по мнению губерна-
тора, должны заняться в первую очередь 
органы муниципальной власти области. 

Вместе с тем страна столкнулась с це-
лым рядом трудностей, связанных прежде 
всего с внешнеполитическими моментами, 
речь идет о том давлении, которое при-

ходится испытывать нашему государству. 
Но во многом такое давление со стороны 
лидеров других стран заставило российское 
общество объединиться, консолидировать-
ся вокруг общенациональной идеи.

– Но я полностью разделяю уверенность 
президента страны Владимира Владимиро-
вича Путина, что эту зону турбулентности 
Россия пройдет за два-три года, – заметил 
Борис Дубровский. – Исходя из этого, мы 
сохраняем основные задачи и индикативы 
Стратегии развития Челябинской области 
до 2020 года. Это повышение качества 
жизни людей, развитие реального секто-
ра экономики, реализация конкурентных 
преимуществ.

Показатель 
благосостояния

Достаточно большое внимание глава 
региона уделил экономическому блоку. 
Кстати, подводя итоги 2014 года, Борис 
Дубровский добавил, что прошлый год за-
вершился для Челябинской области без 
особых потрясений. Более того, региональ-
ный индекс промышленного производства 
составил почти 104 процента, что в 2,3 раза 
выше общероссийского показателя.

Понятно, что именно показатели эко-
номического развития так или иначе отра-
жаются на уровне благосостояния жителей 
области. И на сегодняшний день Южному 

Уралу есть чем гордиться: прирост в ме-
таллургии превысил 10 процентов, этому 
способствовало в первую очередь активное 
участие в процессах импортозамещения, 
успешный поиск новых потребителей, но-
вая линейка предложений, рост портфеля 
заказов.

– Оцениваю это как результат многолет-
ней сбалансированной инвестиционной по-
литики, в результате которой металлургия 
сегодня модернизирована более чем на 80 
процентов, – добавил Борис Дубровский. 
– Это и результат напряженной, каждо-
дневной работы по повышению производи-
тельности труда. Важная задача на новом 
этапе – расширить перечень импортоза-
мещенной продукции в машиностроении 
и станкостроении. Точками роста сейчас 
должны стать компактные, мобильные 
предприятия с оперативной реакцией на 
потребности рынка.

Многое планируется сделать для при-
влечения в область инвестиций. В этом 
году будет реализовано около 40 крупных 
инвестпроектов, в том числе с иностран-
ным капиталом. Для завершения инвест-
проектов с высокой степенью планирует-
ся субсидирование процентных ставок по 
кредитам. В инвестиционную стратегию 
включено 293 проекта на общую сумму 630 
миллиардов рублей. Точки роста намече-
ны в энергетическом комплексе, в сфере 
жилищно-коммунального хозяйства и по 
ряду других направлений.

социальные Приоритеты
По-прежнему в приоритете социальная 

политика. Большая часть денежных средств 
областного бюджета будет направлена на 
исполнение социальных обязательств пе-
ред жителями Южного Урала. 

Окончание на стр. 2.

Губернатор 
отчитался 

перед депутатами

26 ФеВРаля ГУБеРНаТОР ЧеляБИНСКОй ОБлаСТИ БОРИС ДУБРОВСКИй ВыСТУПИл  
С ОТЧеТОМ ПеРеД ДеПУТаТаМИ ЗаКОНОДаТельНОГО СОБРаНИя. СТОИТ ОТМеТИТь,  
ЧТО ПРИ ПОДГОТОВКе ОТЧеТНОГО ДОКлаДа ГлаВа РеГИОНа УЧел МНОГИе 
ПРеДлОжеНИя И ПОжелаНИя ЮжНОУРальСКИх ПаРлаМеНТаРИеВ. И ВСе 
ОЗВУЧеННые В хОДе ВыСТУПлеНИя ЗаДаЧИ И ПОРУЧеНИя РеальНы Для 
ИСПОлНеНИя, а СаМОе ГлаВНОе – СПОСОБСТВУЮТ ПОВышеНИЮ КаЧеСТВа 
жИЗНИ ЮжНОУРальцеВ. На ЭТО ОБРаТИл ВНИМаНИе И СПИКеР ОБлаСТНОГО 
ПаРлаМеНТа ВлаДИМИР МяКУш (ФРаКцИя «еДИНая РОССИя»).

дорогие женщины!
Примите самые теплые поздравления 
с Международным женским днем 8 Марта!

Как бы ни менялась наша жизнь, очарование этого 
весеннего праздника остается неизменным.

Испокон веков женщина являлась хранительницей 
домашнего очага, заботливой и любящей матерью, 
верной спутницей. В последнее время вы убедительно 
доказываете, что это не предел ваших возможностей. С 
равным успехом вы можете быть грамотными специ-
алистами, успешными руководителями, незаменимы-
ми коллегами в самых различных профессиональных 
сферах. Не каждый мужчина может выдержать то, что 
выдерживают ваши хрупкие плечи и нежные руки. Но 
несмотря ни на что, вы всегда остаетесь обаятельными, 
молодыми, красивыми, полными сил и жизненной 
энергии.

Спасибо вам за доброту и поистине ангельское тер-
пение, за то, что вы всегда готовы прийти на помощь 
и согреть теплом своей души целый мир. Здоровья, 
благополучия, радости вам и вашим близким, светлой 
судьбы вашим детям! Успехов и удачи во всем! 

Владимир МЯКУШ,
председатель Законодательного Собрания 

Челябинской области

В минувшую среду председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия») провел 
расширенное заседание комитета ЗСО по экологии 
и природопользованию. На повестке дня был 
один вопрос – состояние атмосферного воздуха на 
территории Челябинской области. В работе комитета 
приняли участие депутаты областного парламента, 
а также представители Управления Федеральной 
службы по надзору в сфере природопользования по 
Челябинской области, Управления регионального 
Роспотребнадзора, министерства экологии 
Челябинской области и природоохранный прокурор.

чистота воздуха на особом 
контроле депутатов

Открывая заседание комитета, председатель 
Законодательного Собрания Владимир Мя-
куш подчеркнул, что вопрос состояния ат-

мосферного воздуха – один из самых актуальных, 
требующих принятия кардинальных мер.

– Проблема загрязнения атмосферного воздуха на-
ходится в центре внимания депутатов областного пар-
ламента и губернатора Челябинской области Бориса 
Дубровского, который 19 февраля провел внеочередное 
заседание Общественного совета по формированию 
экологической политики, – отмечает спикер Законода-
тельного Собрания. – Тогда глава региона высказал ряд 
серьезных претензий как к работе промышленных пред-
приятий Челябинска в части экологической составляю-
щей, так и к надзорным органам, призванным следить 
за ситуацией. Неблагоприятное состояние атмосферного 
воздуха является негативным фактором, который отра-
жается на состоянии здоровья жителей региона.

Окончание на стр. 3.
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-В этом году на социальные 
расходы направляется 
почти 80 процентов бюд-

жетных средств, – обратил внимание 
глава региона. – В области сохранены 
все ключевые формы соцподдержки 
ветеранов, инвалидов, многодетных и 
молодых семей. В сферу социальной за-
щиты в 2014 году направлено около 
22 миллиардов рублей. В текущем году 

эти объемы существенно увеличены в 
силу необходимости поддержать людей 
в условиях роста инфляции, колебаний 
на рынке труда.

Кроме того, в этом году в области 
стартовала программа регионального 
материнского капитала.

По словам губернатора, социальные 
меры, стабильность доходов основной 
массы населения, доступность жилищ-
ной ипотеки позитивно сказались на 
ситуации с рождаемостью. За 2014 год 

в области родилось 49 839 детей (на 
514 больше, чем в 2013 году). Третий 
год фиксируется естественный прирост 
населения. 

– Сохранен базовый параметр Стра-
тегии развития по достижению средней 
продолжительности жизни в регионе до 
74 лет к 2020 году, – озвучил Борис 
Дубровский. – Здесь должны сработать 
три ключевых фактора: формирование 
здорового образа жизни, экологическое 
благополучие, доступность медицин-
ской помощи, в том числе на уровне 
высокотехнологичных центров. Одним 
из серьезных стратегических объектов 
в этом направлении на сегодня является 
областной перинатальный центр – мы 
продолжаем его строительство и плани-
руем открыть в конце 2016 года.

Подводя итоги, глава региона отметил: 
предстоящий год будет непростым. По-
нятно, что рассчитывать придется только 
на свои внутренние ресурсы. Но консо-
лидированная работа с правительством, 
депутатами Законодательного Собрания 
Челябинской области, общественными 
организациями позволит решить все 
трудности, обеспечить динамику в разви-
тии области, оправдать доверие жителей.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Наиля ФАттАхОВА

Губернатор отчитался перед депутатами
ОтЧЕт гУбЕРНатОРа

Юрий Карликанов, первый вице-спикер 
областного парламента, председатель 
комитета по строительной политике 
(фракция «Единая Россия»): 

– Считаю, что губернатором 
был подготовлен четкий раз-
вернутый отчет работы за 2014 
год, проанализирована ситуа-
ция прошлого года. Первое, на 
что обратил внимание, – кри-
терии Стратегии социально-
экономического развития Челябинской области 
до 2020 года останутся без изменений. Кроме 
того, Борис александрович обозначил точки роста 
экономики, в первую очередь в таких отраслях, 
как агропромышленный комплекс, энергетика, 
металлургия. Также глава региона обратил вни-
мание на то, что драйвером развития экономики 
прежде всего будет являться строительная от-
расль. Будут сохранены меры государственной 
поддержки строительной отрасли, малого бизне-
са. Для развития инвестиционной составляющей 
экономики области это крайне важно. Очень на-
деюсь, что будут реализованы меры поддержки и 
в плане ипотечного кредитования.

александр Журавлев, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»):

– В своем отчете губер-
натор Челябинской области 
отметил, что регион ожида-
ют непростые времена, но 
уверенность в том, что мы 
справимся со всеми постав-
ленными задачами, есть. 
Безусловно, 2014 год был 

неплохим, в плане экономического развития в 
том числе, положительно можно оценить и ре-
зультаты, достигнутые в социальной сфере: рост 
заработной платы бюджетников, выполнение 
всех социальных гарантий, которые были взяты 
на себя правительством и Законодательным Со-
бранием. 

Должен сказать, что в свой доклад губернатор 
включил все предложения, которые были рассмо-
трены комитетом по социальной и молодежной 

политике, культуре и спорту. Эти предложения 
касались нескольких направлений. Прежде все-
го, это вопросы охраны памятников культурного 
наследия. Депутаты обеспокоены ситуацией, ко-
торая связана с разрушением этих памятников. 
Также нас волнует ситуация на рынке труда. Вы-
ступая, глава региона заметил, что в настоящее 
время ведется серьезный мониторинг рынка тру-
да. Тем не менее депутаты готовят законопроек-
ты, которые будут учитывать потребности рынка 
труда Челябинской области, соответствие его тем 
специалистам, которые готовят образовательные 
учреждения среднего и высшего звена. 

В целом меня порадовал социальный блок, 
которому со стороны губернатора было уделе-
но большое внимание. Глава региона отметил: 
социальная сфера – это сфера, которая должна 
помогать людям жить лучше, обустраиваться, а 
также создавать привлекательность Челябинской 
области.

Семен Мительман, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению (фракция 
«Единая Россия»): 

– В своем выступлении 
перед депутатами губернатор 
Челябинской области обратил 
внимание, что основными точ-
ками роста экономики региона 
прежде всего будет отрасль 
строительства – жилья, дорог. 
Крайне важно, что, как и прежде, будут сохранены 
преференции для бизнеса, поскольку это способ-
ствует привлечению инвестиций. Большое вни-
мание глава региона уделил социальной состав-
ляющей, это и здравоохранение, образование. 
Также заметил, что впервые в отчете губернатора 
прозвучал еще один крайне важный показатель 
для развития Южного Урала – прирост жителей. И 
то, что рождаемость у нас увеличивается, считаю 
очень хорошим индикативным показателем на-
ряду с продолжительностью жизни.

Вячеслав Евстигнеев, председатель 
комитета по аграрной политике (фракция 
«Справедливая Россия»): 

– В отчете губернатора 
Челябинской области Бориса 
Дубровского достаточно се-
рьезный акцент был сделан на 
агропромышленный комплекс 
региона. Ранее была принята 
Стратегия развития агропро-
мышленного комплекса Челябинской области до 
2020 года, и в ней четко отражены все точки роста 
для того, чтобы нам с уверенностью смотреть в 
будущее. Но сегодня это вопрос продовольствен-
ной безопасности. И в этой связи Челябинская 
область имеет достаточно серьезные заделы. И 
в послании губернатора я услышал точки роста 
по этим направлениям. Но самое главное – что 
губернатор понимает важность поддержки не 
только крупных агропромышленных холдингов, 
но и малых форм крестьянского хозяйства. Это 
очень важно потому, что для появления серьез-
ных фермеров как раз точки роста являются в 
развитии личных подсобных хозяйств. Ведь те, 
кто находится на земле, кто родился в этой среде, 
они в первую очередь видят свое будущее на 
селе. 

Владимир горнов, председатель комитета 
по регламенту и депутатской этике (фракция 
«Единая Россия»): 

– Губернатор в своем отче-
те перед депутатами показал 
достаточно объективную и на-
глядную ситуацию по 2014 году, 
а самое главное – показал по-
тенциал Челябинской области в 
целом. Думаю, что нам удастся 
справиться со всеми поставлен-
ными главой региона задачами.

Игорь Свеженцев, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

– Главное, на что обратил 
внимание в представленном 
губернатором отчетном докла-
де, так это на задачи сохранить 
трудовые коллективы в Челя-
бинской области, обеспечение 
всех социальных гарантий, а 
также на попытки сбалансировать бюджет Че-
лябинской области, чтобы иметь возможность в 

полной мере выполнять все целевые программы 
и обязательства. 

Константин Захаров, депутат 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Для меня самым важ-
ным тезисом доклада губерна-
тора Бориса Дубровского стало 
то, что помощь и поддержка 
бизнеса должна быть непо-
средственно связана со струк-
турой занятости населения, 
самозанятостью. Это как раз то, чем сейчас очень 
активно занимаются депутаты Законодательно-
го Собрания в целях развития и продвижения 
принятого нами закона о налоговых каникулах. 
Конечно, создать условия, при которых люди мог-
ли бы самостоятельно заняться бизнесом, – это 
очень большой труд. я рад, что в докладе губер-
натора этот тезис четко прозвучал. Будем работать 
в этом направлении.

Сергей Кравчук, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

– Депутаты высоко оцени-
ли отчет губернатора. Он был 
очень содержательным, кон-
кретным. Мы увидели, что гу-
бернатор адекватно оценивает 
ситуацию в регионе и знает, как 
работать в непростом 2015 году. 
Например, в Стратегии развития региона я такой 
ясности не увидел, но нашел ее в докладе Бориса 
александровича, что, несомненно, является по-
ложительным моментом. Также для себя я отме-
тил, что в предыдущие годы сельское хозяйство 
поддерживалось больше, чем промышленность. 
Было приятно услышать, что одной из точек ро-
ста Челябинской области в новом периоде глава 
региона видит развитие машиностроительной 
отрасли, в том числе средних предприятий, с 
потенциалом экспорта. У нас для этого есть боль-
шая материальная база, интеллектуальные и 
трудовые резервы. Кроме того, есть достаточное 
количество проектов, реализация которых может 
вернуть Челябинской области лидерские позиции 
в машиностроении. Конечно, это не произойдет 
за один-два года, но если системно заниматься 
этим вопросом, то все возможно. Главное – дей-
ствовать.

отчет Губернатора: мнения депутатов

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Выступление губернатора Бориса Дубровского с отчетным 
докладом – это большое общественно-политическое мероприя-
тие. В своем выступлении губернатор анализирует результаты 
работы прошлого года и ставит задачи на будущий. жители об-
ласти всегда ожидают услышать, что будет, что изменится. Уверен, 
отчет главы региона не обманул ожидания жителей, ведь Борис 
александрович дал обстоятельный анализ работы, которая была 
проведена правительством и губернатором в прошедшем году, 
а самое главное – поставлены серьезные задачи на 2015 год. 
Конечно, социально-экономическая ситуация непростая. Но стоит 
отметить, что наша область менее всех испытала на себе про-
блемы экономического кризиса, происходящего в стране. Также 
важно добавить, что губернатор очень тесно и конструктивно 
работает с депутатами Законодательного Собрания. 

Основные цели в сложившейся экономической обстановке 
– выйти из нее с наименьшими потерями и, более того, продол-
жить развитие экономики, малого и среднего бизнеса, повысить 
уровень качества жизни. И об этом губернатор четко сказал в 
своем выступлении. Глава региона подготовит в адрес Законода-
тельного Собрания предложения и законодательные инициативы, 
принятие которых будет способствовать решению оперативных 
задач. Все законодательные инициативы главы региона, которые 
будут внесены на рассмотрение областного парламента, депутаты 
готовы рассматривать в оперативном порядке.

Считаю, что жители Южного Урала могут с оптимизмом смо-
треть в 2015 год, потому что у региона есть лидер, команда, по-
ставлены цели, определены задачи и, главное, найден механизм 
решения всех проблем.
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Окончание. Начало на стр. 1.

атмосфера Южного 
урала: объектиВная 

оценка

Исполняющий обязанности 
руководителя Управления 
Федеральной службы по 

надзору в сфере природопользова-
ния по Челябинской области Галиул-
ла латыпов представил информацию 
о состоянии атмосферного воздуха в 
Челябинской области.

На сегодняшний день в области 
насчитывается более двух тысяч 
предприятий, осуществляющих вы-
бросы вредных веществ в атмос-
ферный воздух. Более 80 процентов 
всех выбросов дают 60 крупнейших 
предприятий и организаций области, 
таких как ОаО «Магнитогорский ме-
таллургический комбинат», Троицкая 
ГРЭС, ОаО «Челябинский металлурги-
ческий комбинат», ОаО «Уфалейни-
кель», ОаО «Челябинский электро-
металлургический комбинат», ЗаО 
«Карабашмедь» и другие.

Все указанные выше предприятия 
осуществляют свою хозяйственную и 
производственную деятельность на 
основании разрешений на выброс 
вредных (загрязняющих) веществ в 
атмосферный воздух и в соответствии 
с согласованными в установленном 
порядке проектами предельно до-
пустимых выбросов. В области оста-
ется одно предприятие, имеющее 
разрешение на сверхнормативные 
выбросы вредных веществ в атмос-
феру, – ООО «Мечел-Кокс» (достиже-
ние уровня предельно допустимых 
выбросов планируется до 01.01.2016 
года).

В целом в Челябинской области 
наблюдается тенденция снижения 
выбросов в атмосферный воздух за-
грязняющих веществ от стационар-
ных источников с 996,213 тысячи 
тонн в 2006 году до 666,7 тысячи 
тонн в 2013 году. При этом с 2010 года 
в двух городах Челябинской области 
отмечается увеличение выбросов, 
связанных с увеличением объемов 
производства. В областном центре – 
на 19 процентов, в Верхнем Уфалее 
– на 61 процент, а в Магнитогорске 
и Карабаше отмечается их несниже-
ние.

Одной из основных проблем Челя-
бинской области является ухудшение 
качества атмосферного воздуха в на-
селенных пунктах области в периоды 
действия неблагоприятных метеоро-
логических условий. На территории 
региона наблюдается устойчивая 
тенденция по увеличению количе-
ства неблагоприятных дней. Напри-
мер, три года назад количество дней 
с неблагоприятными метеорологи-

ческими условиями составляло не 
более 70 в год. В 2014 году на терри-
тории региона было объявлено 165 
предупреждений о наступлении не-
благоприятных метеорологических 
условий. а в Челябинске неблагопри-
ятным считался практически каждый 
третий день в году.

Несмотря на сокращение крупны-
ми промышленными предприятиями 
выбросов вредных (загрязняющих) 
веществ в атмосферный воздух, ка-
чество воздуха в городах в перио-
ды действия неблагоприятных ме-
теоусловий не всегда соответствует 
гигиеническим нормативам. В 2014 
году в управление Росприроднадзо-
ра поступило около 238 обращений 
граждан по вопросу загрязнения ат-
мосферного воздуха по Челябинской 
области, из них 182 – по городу Челя-
бинску. За январь-февраль 2015 года 
в управление уже поступило 92 обра-
щения по загрязнению атмосферного 
воздуха Челябинской области.

как улучшить 
состояние 

атмосферного Воздуха?

Депутаты Законодательного 
Собрания задали Галиулле 
латыпову многочисленные 

вопросы. В частности, законодате-
лей интересовало, что необходимо 
сделать для улучшения состояния ат-
мосферного воздуха, как решить эту 
проблему, какие меры администра-
тивного воздействия применяются к 
предприятиям-нарушителям.

По словам представителя управ-
ления Росприроднадзора, наряду с 
предприятиями при наступлении не-
благоприятных метеоусловий орга-
ны местного самоуправления также 
должны организовывать и прово-
дить мероприятия, направленные на 
снижение загрязнения атмосферного 
воздуха. Однако у муниципальных 
образований области отсутствуют 
конкретные программы по регули-
рованию выбросов загрязняющих 
веществ в атмосферный воздух. Су-
ществующий порядок организации 
работ по снижению выбросов в пери-
од действия неблагоприятных метео-

условий на территории Челябинской 
области не решает проблем сокраще-
ния загрязнения атмосферного воз-
духа, а только сводится к сбору ин-
формации от природопользователей 
о выполнении ими мероприятий.

В 2014 году Управлением Феде-
ральной службы по надзору в сфере 
природопользования по Челябин-
ской области было проведено 86 
проверок соблюдения требований 
законодательства в области охраны 

атмосферного воздуха. Было выяв-
лено 82 нарушения (48 устранено), 
выдано 74 предписания об устра-
нении выявленных нарушений (49 
устранено), 62 субъекта привлечены 
к административной ответствен-
ности на общую сумму 1 миллион 
163 тысячи рублей. Основными на-
рушениями в области охраны атмос-
ферного воздуха стали отсутствие 
или ненадлежащее осуществление 
производственного экологического 
контроля за охраной атмосферно-
го воздуха, нарушение правил экс-
плуатации аппаратуры для очистки 
газов, неэффективная работа пы-
легазоочистных установок, выброс 
вредных веществ в атмосферный 
воздух без специального разреше-
ния, несоответствие информации, 
отображенной в проектах предель-
ных допустимых выбросов, фактиче-
ской действительности.

усилить надзор

В результате парламентарии 
приняли решение в регу-
лярном режиме, ежемесяч-

но рассматривать на заседаниях ко-
митета Законодательного Собрания 
по экологии и природопользованию 
информацию о мониторинге состоя-
ния атмосферного воздуха. Участ-
ники заседания комитета сошлись 
во мнении, что даже несмотря на 
существующие проблемы в законо-
дательстве в сфере экологического 
контроля, уже сейчас существуют 
механизмы, которые могут улуч-
шить ситуацию. В связи с чем де-
путаты рекомендовали Управлению 
Федеральной службы по надзору в 
сфере природопользования по Че-
лябинской области усилить надзор-
ную деятельность в области охраны 
атмосферного воздуха, принять до-
полнительные меры по выявлению 
и пресечению фактов несоблюдения 
юридическими лицами, имеющими 
источники выбросов, планов по со-
кращению выбросов в периоды не-
благоприятных метеорологических 
условий, подготовить предложения 
по внесению изменений в федераль-
ное и областное законодательство, 
направленных на улучшение состоя-
ния воздуха.

Кроме того, депутаты Законода-
тельного Собрания в своих избира-
тельных округах подключатся к про-
ведению контрольных мероприятий, 
осуществляемых министерством 
экологии Челябинской области. а 
правительство Челябинской области 
и Законодательное Собрание заклю-
чат с предпринимательским сооб-
ществом соглашение о проведении 
открытой экологической политики 
на предприятиях и в организациях, 
расположенных на территории Че-
лябинской области. Также в ближай-
шее время областные парламента-
рии подготовят в Правительство Рос-
сийской Федерации обращение об 
ускорении принятия постановлений 
Правительства Российской Федера-
ции, необходимых для реализации 
Федерального закона «О внесении 
изменений в Федеральный закон 
«Об охране окружающей среды» и 
отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАттАхОВА

эКОлОгИя

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Уровень накала обсуждений на заседании комитета показал, что со-
стояние экологии в Челябинской области, особенно в самом Челябинске, 
нуждается в улучшении и оздоровлении. Очень часто на встречах с из-
бирателями мы слышим их справедливое возмущение, что в Челябинске 
нечем дышать. На заседании я задал вопрос руководителям: где они 
живут? Они живут в городе и дышат тем же воздухом, что и все остальные 
жители. Одним из аргументов в пользу признания работы по улучшению 
экологической ситуации неудовлетворительной стало замечание депутата 
Законодательного Собрания о том, что трое его внуков, родившихся и вы-
росших в Челябинске, страдают аллергией из-за неудовлетворительного 
состояния атмосферного воздуха. Надзорные органы не используют в 
полном объеме имеющиеся у них полномочия, не выходят с предложе-
ниями по их расширению. Но самое главное – мы должны быть более 
требовательными к руководителям хозяйственных субъектов в плане 
экологии и очистки воздуха, потому что воздух и вода – это основа жизни. 
Учитывая сложность обстановки, мы приняли решение, что комитет по 
экологии и природопользованию будет держать ситуацию под контролем, 
для того чтобы действительно изменить ситуацию и улучшать обстановку 
в городе и Челябинской области. Сегодня наши коллеги из Управления Фе-
деральной службы по надзору в сфере природопользования Челябинской 
области и природоохранной прокуратуры, наверное, обиделись на нас, 
потому что мы поставили перед ними жесткие и серьезные требования. Но 
когда человек болеет, то для выздоровления он пьет горькое лекарство, 
таким лекарством и должно стать наше заседание. Все – и органы власти, 
и органы прокуратуры, и общественные организации – в ответе за ситуа-
цию, и мы должны все вместе ее исправлять.

Владимир Перезолов, депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

– Каждый год на улучшение экологической обстановки в области тра-
тится два миллиарда рублей. На мой взгляд, это достаточная сумма для 
результативных мероприятий по улучшению экологической обстановки 
в области. Возникает вопрос, сколько же тогда нужно средств, чтобы 
кардинально улучшить ситуацию? Такой оценки нам не дали. В области 
работает министерство экологии, которое призвано осуществлять разра-
ботку мер защиты воздуха, предложений и законодательных инициатив. 
Но никаких предложений по решению сложившейся ситуации, наказанию 
нарушителей, поощрению образцовых предприятий нет. Во всем мире 
производство выносится за пределы города с соответствующим разви-
тием инфраструктуры. Действующие предприятия, находящиеся в черте 
города, вывести за его пределы невозможно. Но давайте тогда хотя бы 
новые не строить здесь.

чистота воздуха на особом контроле депутатов
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еще в 2011 году должны были 
вступить в действие норма-
тивы финансовых затрат на 

ремонт и содержание автомобиль-
ных дорог, но из-за недостаточного 
финансирования их принятие при-
шлось отложить на неопределенный 
срок. Как обратил внимание первый 
вице-спикер областного парламен-
та, председатель комитета по строи-
тельной политике Юрий Карликанов 
(фракция «единая Россия»), введе-

ние подобных нормативов во мно-
гом бы помогло изменить ситуацию. 

На сегодняшний день вопрос про-
рабатывается при совместном уча-
стии областного министерства до-
рожного хозяйства и транспорта и 
министерства финансов региона. 

– Пока выхода из сложившейся 
ситуации нет, – заметил Юрий Карли-
канов. – ежегодно в области растут 
объемы недоремонтов дорог. Поэто-
му необходимо искать пути выхода 

из сложившейся ситуации, а также 
решить проблему контроля качества 
дорожного строительства. Не секрет, 
что продукция, которая используется 
некоторыми дорожными компания-
ми, оставляет желать лучшего.

еще одна острая тема, которую 
затронули депутаты при обсуждении 
проблем дорожного строительства, 
касается несвоевременного проведе-
ния аукционов на выполнение работ 
по ремонту и строительству дорог. В 
результате денежные средства зача-
стую поступают в территории региона 
в конце летнего сезона и строители 
не успевают выполнить необходимый 
объем работ в благоприятных погод-
ных условиях. Особенно эта проблема 

актуальна для дорог, находящихся в 
горных районах области. 

Юрий Карликанов предложил 
министерству дорожного хозяйства 
вопрос своевременного проведения 
торгов взять на контроль. К слову, 
в этом году, по заверению предста-
вителя миндора, все аукционы по 
дорожному строительству и ремонту 
будут проведены в марте. Это значит, 
что к лету денежные средства долж-
ны поступить в муниципалитеты. 

В целом же общий объем фи-
нансирования в рамках действую-
щего в регионе Дорожного фонда 
в этом году составит 8 миллиардов 
200 миллионов рублей. Из них на 
ремонт, реконструкцию и строи-

тельство региональных дорог пла-
нируется направить чуть более 6,5 
миллиарда, порядка 1,5 миллиарда 
рублей — на предоставление субси-
дий муниципальным образованиям. 
И 76 миллионов рублей будет предо-
ставлено в качестве субсидии ОГБУ 
«Челябинскавтодор».

В рамках выполнения поручения 
российского президента Владими-
ра Путина по увеличению объемов 
строительства дорог субъектам Рос-
сийской Федерации из федеральной 
казны будет в этом году на всю стра-
ну выделено порядка 69 миллиардов 
рублей. Челябинская область пре-
тендует на получение 1 миллиарда 
137 миллионов рублей.

дорожное строительство: как добиться качества

Юрий Карликанов, первый заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель 
комитета по строительной политике 
(фракция «Единая Россия»):

– Вопрос дорожного строительства депу-
таты регулярно рассматривают в начале года: 
анализируем ситуацию по предыдущему году 
и ставим задачи на предстоящий сезон. На 
сегодняшний день для нас очень актуальна 
проблема проведения торгов, поскольку уже 
неоднократно складывалась ситуация, при ко-
торой аукционы проводились несвоевременно и, как следствие, дорожные 
работы переносились на осенне-зимний период. Но все понимают, что из-за 
этого сильно страдает качество, кроме того, нет возможности в полном 
объеме освоить выделенное финансирование. Чтобы этого избежать, все 
торги должны проводиться не позднее первого квартала. Кроме того, депу-
таты обратили внимание на необходимость контроля качества дорожного 
строительства, материалов, которые используются при ремонте и строитель-
стве дорог. К сожалению, в области пока не приняты нормативы финансовых 
затрат на капитальный ремонт, ремонт и содержание автомобильных дорог 
региона. Но в условиях работы без нормативов трудно спрогнозировать при-
рост недоремонтов дорожной сети.

СтРОИтЕльНая ПОлИтИКа

капремонт: новый механизм запущен

Напомним, закон «Об 
организации прове-
дения капитального 

ремонта общего домового 
имущества на территории Че-
лябинской области» был принят 
еще 2013 году. За 2013 – 2014 
годы была принята основная 
нормативно-правовая база, 
создан региональный оператор, 
на счету которого будут копить-
ся денежные средства жителей 
для их целевого использования 
на проведение капитальных ре-
монтов.

Уже в марте южноуральцы 
получат квитанции, в которых 
будет прописана графа по ка-

питальному ремонту обще-
домового имущества жилых 
домов. Стоит отметить, что у 
каждого жителя сумма оплаты 
будет разная, в зависимости от 
количества квадратных метров 
квартиры. На 2015 год размер 
оплаты на капитальный ремонт 
установлен в сумме 6 рублей 40 
копеек за один квадратный метр 
от общей площади. Эта сумма 
утверждена правительством Че-
лябинской области.

У южноуральцев было шесть 
месяцев, чтобы определиться, 
каким образом они будут фор-
мировать фонд капитального ре-
монта: либо на счету созданного 

регионального оператора, либо 
на специальном счете в банке.

По состоянию на середину 
февраля собственники квартир 
1883 многоквартирных домов 
приняли решение формировать 
фонд капитального ремонта 
на общем счете регионального 
оператора, жильцы 1222 много-
квартирных домов Челябинской 
области пошли по пути форми-
рования фонда на специаль-
ном счете в банках региона. а 
собственники квартир 10 688 
многоквартирных домов так и 
не смогли сделать свой выбор в 
установленные законом сроки, 
а потому решение за них примут 

органы местного самоуправ-
ления: их денежные средства 
будут направлены на общий 
счет регионального оператора. 
Решение почти по семи тыся-
чам многоквартирных домов в 
Челябинском, Чебаркульском, 
Снежинском городских округах, 
а также Каслинском, Нагайбак-
ском муниципальных районах 
пока не принято, но уже в бли-
жайшее время и по ним также 
решится вопрос выбора способа 
формирования счета.

Первые квитанции собствен-
ники начнут получать уже в на-
чале марта с обязательством 
оплатить их до 10 апреля. Что 
касается самой оплаты, то она 
будет приниматься по системе 
«Город», а также во всех отде-
лениях, филиалах, банкоматах 
и терминалах Сбербанка Рос-
сии. При этом предполагается 
комиссия в сумме двух про-
центов от суммы перевода, но 
не менее 15 рублей. В пунктах 
приема платежей «Челиндбан-
ка» и «Почты России» заплатить 
за капитальный ремонт можно 
будет без комиссии.

В 2015 году за счет фондов 
капитального ремонта планиру-
ется отремонтировать порядка 
400 домов.

Подводя итоги заседания, 
депутаты приняли решение вер-
нуться к обсуждению в конце 
первого полугодия, чтобы про-
анализировать плюсы и минусы 
реализации закона.

Порядка 47,5 процента дорог в Челябинской области не соответству-
ет транспортно-эксплуатационным показателям. На это обратили вни-
мание депутаты на заседании комитета по строительной политике.

Механизм новой системы финансирования капитального ремонта общего домового имущества 
в многоквартирных домах Челябинской области полностью готов к реализации. На это обратил 
внимание первый вице-спикер областного парламента, председатель комитета по строитель-
ной политике Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия») на очередном  заседании комитета.

земля – по плану
На очередном заседании Законодательного 

Собрания Челябинской области были внесены из-
менения в региональный закон «О бесплатном 
предоставлении земельных участков в собствен-
ность граждан для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного подсобного 
хозяйства с возведением жилого дома на приуса-
дебном земельном участке на территории Челя-
бинской области». Поясняя суть изменений, первый 
заместитель председателя областного парламента, 
председатель комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия») до-
бавил, что с 1 марта текущего года в силу вступают 
изменения в Земельный кодекс Российской Феде-
рации. Изменения вносятся в целях приведения 
закона Челябинской области в соответствие с феде-
ральным законодательством.

-В действующем законе установлен порядок 
предоставления земельных участков толь-
ко для многодетных семей, а для остальных 

категорий граждан, предусмотренных законом, порядок 
устанавливался муниципальными районами и городски-
ми округами самостоятельно, – прокомментировал Юрий 
Карликанов. – Предлагаемые изменения устанавливают 
единый порядок учета и снятия граждан с учета, а также 
порядок бесплатного предоставления земельных участков 
для всех категорий граждан. Кроме того, устанавливаются 
предельные размеры земельных участков.

С 1 марта этого года в силу вступают и нормы о том, что 
распоряжаться земельным участком будут органы мест-
ного самоуправления поселений при наличии утвержден-
ных правил землепользования и застройки поселения. 
Стоит отметить, что такие правила на сегодняшний день 
утверждены во всех поселениях области. 

Также первый вице-спикер областного парламента до-
бавил, что из-за отсутствия квалифицированных кадров в 
поселениях данным законопроектом за муниципальными 
районами и городскими округами сохраняются вопросы 
ведения учета граждан, а также полномочия по ведению 
единого перечня земельных участков.

Ирина ЯББАРОВА
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27 февраля на площадке 
областного парламента 
в течение дня обсужда-

лись главные проблемы предприни-
мательства, а также пути их решения. 
В рамках конференции прошел семи-
нар «актуальные вопросы налогового 
администрирования», но самые жар-
кие обсуждения были на двух круглых 
столах – «Комфортная правовая среда 
в налогообложении малого и среднего 
бизнеса» (модератором круглого сто-
ла был вице-спикер областного пар-
ламента, председатель комитета по 
законодательству, государственному 
строительству и местному самоуправ-
лению Семен Мительман (фракция 
«единая Россия)) и «актуальные про-
блемы налогового регулирования 
среднего и крупного бизнеса» (руко-
водил круглым столом первый вице-
спикер Заксобрания, председатель 
комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «единая 
Россия»)).

Партийный Проект 
«единой россии»  

как Площадка для идей

На круглом столе, посвящен-
ном проблемам малого и 
среднего бизнеса, состоялась 

презентация нового партийного про-
екта, который изначально родился на 
федеральном уровне, но в настоящее 
время активно начинает работать в 
российских регионах. Южный Урал стал 
17-м регионом, в котором решено на-
чать реализацию проекта «Комфортная 
правовая среда для малого и среднего 
бизнеса». Координатор федерального 
партийного проекта – депутат Государ-
ственной Думы Рафаэль Марданшин 
(фракция «единая Россия»). Он же пре-
зентовал проект южноуральским пар-
ламентариям и бизнес-сообществу.

– Суть проекта – приблизить наши 
законодательные органы власти как на 
федеральном, так и на региональном 
уровне к бизнес-сообществу, – рас-
сказал Рафаэль Марданшин. – Часто у 
предпринимателей очень много идей, 
проектов, но они не знают, как донести 
их до власти, особенно это сложно сде-
лать, если бизнес-идеи предполагают 
внесение изменений в какие-либо за-
коны. И наш новый партийный проект 
– как площадка, куда предпринима-
тели могут обратиться и быть увере-
ны, что будут услышаны. У нас есть 
эксперты, юристы, пул проверенных 
специалистов, которые дают заключе-
ние, и если проблема действительно 
носит системный характер, требует 
внимания, она берется в разработку, 
широко обсуждается с привлечением 
всех заинтересованных сторон, после 
чего разрабатывается законопроект, 
который вносится на рассмотрение 
в Государственную Думу. Уверен, что 
проект в Челябинской области бу-
дет успешным, полезным бизнесу и 
в целом Южному Уралу, ведь он по 
большому счету дает предпринимате-

лям косвенное право законодательной 
инициативы.

При этом Семен Мительман доба-
вил, что проект носит еще и просве-
тительскую функцию, поскольку учит 
граждан ориентироваться в большом 
количестве принимаемых парламен-
тариями законов, стимулирует разви-
тие малого бизнеса.

Стоит отметить, что в рамках нового 
проекта депутатами Госдумы уже рас-
сматривается законодательная инициа-
тива, с которой вышли южно-уральские 
парламентарии. Она касается патент-
ной системы налогообложения. 

– На сегодняшний день если пред-
приниматель, применяющий патент-
ную систему налогообложения, не 
успел по каким-то причинам оплатить 
патент или оплатил его не в полном 
объеме, он автоматически лишается 
права работать по патентной системе 
и переводится на обычную систему на-

логообложения, – отметил Семен Ми-
тельман. – Поэтому мы предложили 
перейти к системе штрафов и пеней, 
как это происходит у тех, кто работает 
по упрощенной системе налогообло-
жения, а также по единому налогу на 
вмененный налог. В данном случае 
если предприниматель осуществил 
платеж невовремя или не в полном 
объеме, он просто платит пени или 
штрафы и продолжает работать даль-
ше. 

еще один революционный, по 
мнению Семена Мительмана, проект 
закона, который в настоящее время 
обсуждается в рамках нового пар-
тийного проекта, касается поддержки 
ремесленной деятельности. Учитывая, 
что ремесленное производство – осо-
бый вид предпринимательской дея-
тельности, предлагается максимально 
упростить систему налогообложения 
ремесленного бизнеса. В первую оче-
редь предлагается ввести такое по-
нятие, как «патент для самозанятых», 
который будет выдаваться на срок от 3 
до 12 месяцев.

– Мы хотим сделать так, чтобы с 
покупкой патента ремесленник авто-
матически ставился на налоговый учет, 

а по окончании срока действия патента 
автоматически с этого учета снимался, 
– добавил координатор федерально-
го проекта, депутат Госдумы Рафаэль 
Марданшин. – Думаю, уже в марте 
проект закона будет внесен на рассмо-
трение в Государственную Думу. 

Кроме того, в ходе круглого сто-
ла депутат областного парламента, 
заместитель председателя комитета 
по экономической политике и пред-
принимательству Константин Захаров 
(фракция «единая Россия») рассказал о 

правовых изменениях в сфере малого 
бизнеса в Челябинской области. Пре-
жде всего парламентарий коснулся так 
называемых налоговых каникул. На-
помним, в третьем чтении закон был 
принят в январе этого года. Он распро-
страняется на предпринимателей, ко-
торые впервые открыли собственное 
дело. Сфера его деятельности – три 
основные отрасли: производственная, 
социальная и научная. К слову, в на-
стоящее время в Правительстве РФ 
готовятся поправки к закону, которые 
позволят включить в него еще и сферу 
услуг. 

Но чтобы закон о налоговых ка-
никулах заработал в полную силу, по 
мнению Константина Захарова, необ-
ходимо решить несколько принципи-
альных проблем. Во-первых, вопрос 
подготовки кадров. 

– На сегодняшний день существу-
ет сеть центров, которые занимаются 
подготовкой кадров, но все они но-
сят разрозненный характер, – про-
комментировал депутат. – Поэтому 
необходимо объединить усилия всех 
центров, чтобы помимо определенного 
набора знаний и навыков они давали 
еще и навыки предпринимательской 

деятельности. Что касается второго на-
правления, то имеются в виду сами 
бизнес-проекты. Понятно, что каждый 
предприниматель знает, чем он хочет 
заниматься, но этого недостаточно. На 
уровне муниципалитетов каждый из 
глав должен иметь представления о 
специфике своей территории, о том, ка-
кая сфера товаров или услуг нуждается 
в расширении. И здесь речь может идти 
о подготовке типовых бизнес-проектов. 
Чтобы те, кто примет решение открыть 
свое дело, после обучения имели воз-

можность выбрать из некоего переч-
ня предложенных бизнес-проектов. 
Третий важный элемент – финансовая 
сторона дела. Не секрет, что без старто-
вого капитала бизнес невозможен. Но и 
здесь решение есть – создание фонда 
микрофинансирования. В ряде регио-
нов такие фонды давно существуют. 
К сожалению, в Челябинской области 
его пока нет, хотя фонд микрофинан-
сирования уже работает в Саткинском 
районе и Златоусте. Перед нами стоит 
задача создать фонд микрофинанси-
рования на уровне региона, а также на 
уровне муниципалитетов. И последняя, 
не менее важная задача – популяри-
зация, информирование населения о 
наличии различных законов, о сути их 
содержания. 

Что касается ряда других направ-
лений в рамках правового поля для 
развития бизнеса, то Константин За-
харов среди наиболее значимых за-
конов озвучил внесение изменений в 
патентную систему налогообложения 
на территории Челябинской области, 
в рамках которых предусмотрено 
30-процентное снижение стоимости 
патентов для индивидуальных пред-
принимателей по отдельным видам 

деятельности. Также на Южном Урале 
учитывается экономическая разви-
тость территории, благодаря которой 
действуют понижающие коэффициен-
ты стоимости патентов.

сбалансироВать 
интересы

актуальные проблемы налого-
вого регулирования среднего 
и крупного бизнеса обсуж-

дались на втором круглом столе. Как 
прокомментировал Юрий Карликанов, 
главное при принятии тех или иных 
законов, направленных на развитие 
бизнеса, – сбалансировать возмож-
ности бюджетов с интересами бизнеса. 
Особенно это актуально в сложивших-
ся экономических условиях.

Здесь речь шла в первую очередь 
о необходимости инвестиционной 
поддержки: налоговой поддержки 
инвестиционных проектов, а также 
об инвестиционных кредитах пред-
приятиям. 

– В 2002 году действовала про-
грамма, в рамках которой предпри-
ятия вкладывались в модернизацию 
производства, и на сумму, вложенную 
в развитие, впоследствии получали 
снижение налоговой нагрузки, – пояс-
нил суть предложений, прозвучавших 
на круглом столе, первый вице-спикер 
регионального парламента. – Остро 
ощущается необходимость предостав-
ления льгот индустриальным паркам. 
Пока же нам сложно заниматься их 
развитием, учитывая правое поле, в 
котором мы находимся. 

В завершении большой бизнес-
конференции состоялось пленарное 
заседание, на котором присутство-
вал председатель Законодательно-
го Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «единая 
Россия»). В своем выступлении он от-
метил, что подобные встречи крайне 
важны, поскольку помогают наладить 
конструктивный диалог между вла-
стью и бизнесом.

– Мы продолжаем совершенство-
вать законодательную базу, направ-
ленную на развитие бизнеса в нашем 
регионе. Понимаем, что в сложных 
экономических условиях поддержка 
со стороны государства предприни-
мательскому сообществу крайне не-
обходима. Все предложения, которые 
прозвучали в ходе конференции, будут 
обобщены, рассмотрены на заседа-
ниях профильных комитетов, и самое 
ценное – реализовано, – подытожил 
Владимир Мякуш.

Для полноценного развития бизнеса необходимы комплексные под-
ходы к налоговой, инновационной, финансовой поддержке. Об этом и 
о многом другом шла речь на первой областной конференции по акту-
альным вопросам налогообложения бизнеса. большое мероприятие 
состоялось по инициативе уполномоченного по защите прав предпри-
нимателей в Челябинской области и при поддержке Законодательного 
Собрания Челябинской области. В нем приняли участие представители 
Союза промышленников и предпринимателей, общественных организа-
ций, отстаивающих интересы бизнес-сообщества, а также правительства 
и главы региона.

как помочь предпринимателям?
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О проведении в 2015 году на 
территории Челябинской об-
ласти сезонных полевых ра-

бот, прогнозах и перспективах депу-
татам рассказал первый заместитель 
министра сельского хозяйства евгений 
Ваганов.

По словам представителя минсель-
хоза, для обеспечения потребностей 
региона в 2015 году планируется про-
извести 1 миллион 639,2 тысячи тонн 
зерна, 880 тысяч тонн картофеля, 274 
тысячи тонн овощей открытого грунта 
и 22,4 тысячи тонн овощей в теплич-
ных комбинатах. Кроме того, для от-
расли животноводства планируется за-
готовить 31 центнер кормовых единиц 
на одну условную голову.

По предварительной структуре по-
севная площадь в текущем году со-
ставит 1 миллион 934 тысячи гектаров. 
Из-за сложной финансовой ситуации 
в хозяйствах и увеличения в южных 
районах, пострадавших от засухи, доли 
паровых полей ожидается сокращение 
посевных площадей на 55 тысяч гек-
таров, при этом пашню в обработке 
планируется сохранить на уровне про-
шлого года.

Готовность техники к посевной 
кампании по состоянию на 1 февраля 
составляет по разным видам техни-
ки от 63 до 67 процентов. Закуплено 
1 миллион 597 тысяч тонн горюче-
смазочных материалов, приобретено 
1,8 тысячи тонн минеральных удобре-
ний, продолжается работа по доведе-
нию семян до посевных кондиций и 
приобретению недостающего объема 
семян сельскохозяйственных культур 
(по отчетам муниципальных районов 
– 46 тысяч тонн).

Кроме того, в настоящее время для 
аграриев актуальна проблема роста 
затрат на приобретение иностранных 
расходных материалов. В 2015 году 
увеличилась стоимость семян сель-
скохозяйственных культур (на 15 – 20 
процентов), минеральных удобрений 
(на 20 – 30 процентов), средств хими-
ческой защиты (на 30 – 50 процентов), 
запасных частей (на 20 процентов), 
горюче-смазочных материалов (на 10 
процентов). Импортозамещение по 
ряду позиций в настоящее время не 
представляется возможным по при-
чине несоответствия качества отече-
ственной продукции.

На проведение весеннего комплек-
са работ сельскохозяйственным това-
ропроизводителям потребуется 5 мил-
лиардов 629 миллионов рублей, а на 
проведение всего комплекса сезонных 
полевых работ – 8 миллиардов 794 
миллиона рублей.

В целях государственной поддерж-
ки сельскохозяйственных товаропро-
изводителей в рамках государственной 
программы развития сельского хозяй-
ства Челябинской области на 2014 – 
2020 годы в текущем году планируется 
выделение за счет средств областного 
бюджета 700,92 миллиона рублей. На 
эти средства планируется привлечь 
софинансирование из федерального 
бюджета в размере 2 миллиардов 460 
миллионов рублей.

Губернатором Челябинской обла-
сти поставлена задача максимально 
возможный объем денежных средств, 
предусмотренных на государствен-
ную поддержку агропромышленного 
комплекса, направить сельскохозяй-
ственным товаропроизводителям до 

начала посевной кампании. Это по-
зволит хозяйствам получить оборот-
ные средства на проведение сезонных 
работ, приобрести горюче-смазочные 
материалы, запчасти для техники, се-
мена, удобрения и средства защиты 
растений. На эти цели будет направ-
лено не менее 790 миллионов рублей, 
465 миллионов из них – средства об-
ластного бюджета. Это выплаты на 
компенсацию процентной ставки, на 
поддержку молочного и мясного про-
изводства. Также в конце февраля 
– марте хозяйствам будут в полном 
объеме перечислены субсидии на 
оказание несвязанной поддержки в 
размере 399 миллионов рублей.

Остальные недостающие для рабо-
ты средства аграриям придется зани-
мать у банков. По оценке минсельхоза, 
потребность сельскохозяйственных 
товаропроизводителей в кредитных 
средствах в текущем году составит 
около 2 миллиардов 500 миллионов 
рублей.

Рассмотрев и обсудив представлен-
ные данные, депутаты – члены ко-
митета рекомендовали министерству 
сельского хозяйства обеспечить сво-
евременное доведение до сельскохо-
зяйственных товаропроизводителей 
бюджетных средств, направленных 
на государственную поддержку агро-
промышленного комплекса, содей-
ствовать сельскохозяйственным то-
варопроизводителям в приобретении 
горюче-смазочных материалов, ми-
неральных удобрений, недостающих 
объемов семян и других материально-
технических ресурсов для проведе-
ния комплекса сезонных полевых 
сельскохозяйственных работ, а также 
предпринять все необходимые меры 
по своевременному и качественному 
проведению сезонных полевых работ.

Оксана ВЕЛИКАЯ

аГрокомитет принял решения в поддержку селян
главной темой февральского заседания комитета Законодательного 
Собрания Челябинской области по аграрной политике стал вопрос 
подготовки агропромышленного комплекса к приближающимся 
сезонно-посевным работам. 
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ов В скором будущем на Южном Урале 
начнется строительство жилья 
социального использования. 
Необходимую для этого законодательную 
базу уже готовят депутаты областного 
парламента. 

На февральском заседании парламен-
тарии во втором и третьем чтени-
ях приняли проект закона, который 

устанавливает порядок принятия граждан на 
учет в качестве нуждающихся в жилых по-
мещениях по договору найма социального 
использования, а также порядок определе-
ния доходов и установления максимально-
го размера дохода граждан и проживающих 
совместно с ними членов их семей в целях 
признания их нуждающимися. Комментируя 
законопроект, первый вице-спикер регио-
нального парламента, председатель комитета 
по строительной политике Юрий Карликанов 
(фракция «единая Россия») заметил, что его 
принятие обусловлено внесением изменений 
в жилищный, Градостроительный и Земель-
ный кодексы Российской Федерации. Вне-
сенные на федеральном уровне изменения 
закрепили положения формирования рынка 
доступного жилья для граждан, имеющих не-
высокий уровень дохода. 

Напомним, данный законопроект депута-
тами был принят в первом чтении в ноябре 
прошлого года. За прошедшие месяцы к про-
екту закона поступили лишь поправки техни-
ческого и уточняющего характера.

В целях приведения регионального 
законодательства в соответствие с фе-
деральным депутаты областного парла-

мента на февральском заседании внесли 
изменения в региональный закон «О зе-
мельных отношениях».

Как рассказал первый заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания, председатель комитета по 

строительной политике Юрий Карликанов 
(фракция «единая Россия»), законопроект 
направлен на расширение возможности по 
предоставлению гражданам и некоммерче-
ским организациям земельных участков в 
собственность бесплатно, в безвозмездное 
пользование, а также в аренду без торгов. 
Предусматриваются случаи предоставления 
земельных участков и критерии масштабных 
инвестиционных проектов.

– За губернатором как за высшим долж-
ностным лицом закрепляется право своим рас-
поряжением предоставлять земельные участ-
ки юридическим лицам в аренду без торгов для 
размещения объектов социально-культурного 
и коммунально-бытового назначения, реали-
зации масштабных инвестиционных проектов, 
– прокомментировал Юрий Карликанов. – Для 
этих случаев и должны быть определены кри-
терии. Также законопроектом предлагается 
устанавливать случаи предоставления земель-
ных участков, находящихся в государственной 
и муниципальной собственности, в аренду без 
проведения торгов казачьим обществам, вне-
сенным в государственный реестр казачьих 
обществ Российской Федерации, для осущест-
вления сельскохозяйственного производства, 
сохранения и развития традиционного образа 
жизни и хозяйствования. 

Законопроектом определены категории 
граждан (в том числе многодетные семьи), 

которым предоставляется право на перво-
очередное получение земельных участков 
в границах населенных пунктов закрытых 
административно-территориальных обра-
зований для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного подсоб-
ного хозяйства с возведением жилого дома 
на приусадебном земельном участке в аренду 
без проведения торгов. 

Юрии Карликанов уверен, что принятие 
нового законопроекта позволит обеспечить 
эффективную реализацию полномочий орга-
нов государственной власти области в сфере 
оборота земель.

Проект закона принят пока только в пер-
вом чтении. Рабочая группа, созданная в об-
ластном парламенте, ждет от депутатов пред-
ложений и замечаний по совершенствованию 
законопроекта.

В трех чтениях депутаты утвердили 
изменения в областной закон «Об 
универсальной электронной карте». 

Согласно изменениям срок начала вы-
дачи универсальных электронных 
карт всем южноуральцам, не пода-

вшим заявление о выдаче им карты и не 
обратившимся с заявлением об отказе в ее 
получении, переносится с 1 января 2015 года 
на 1 января 2017 года. 

Добавим, что, несмотря на преимуще-
ства универсальной электронной карты – 
ею можно воспользоваться при получении 
государственных услуг (обращения в пен-
сионный фонд, ФОМС, получение банков-
ских услуг), – количество желающих стать 
ее владельцем по-прежнему невелико. На 

сегодняшний день в Челябинской области 
проживает всего порядка 3000 держателей 
универсальной электронной карты.

Ирина ЯББАРОВА

На февральском заседании областного 
парламента депутаты внесли изменения 
в областной бюджет на 2015 год и 
плановый период. Согласно проекту 
закона, доходы и расходы региональной 
казны увеличились на 212,6 миллиона 
рублей.

Увеличение бюджета произойдет 
за счет дополнительных целевых 
средств, выделенных региону из фе-

деральной казны.
В частности, 104,2 миллиона рублей преду-

смотрено на помощь беженцам с Украины, 
находящимся в пунктах временного разме-
щения. Часть средств в объеме 41,9 миллиона 
рублей будет направлено на модернизацию 
системы профобразования, 4,5 миллиона ру-
блей пойдет на выплаты президентских и пра-
вительственных стипендий по ряду программ 
среднего профобразования, а 35,5 миллиона 
рублей – на единовременные компенсации 
медработникам в рамках программы «Зем-
ский доктор».

Таким образом, с учетом внесенных из-
менений доходы областного бюджета в 2015 
году составят 102 миллиарда 824,4 миллиона 
рублей, расходы – 114 миллиардов 629,2 мил-
лиона рублей. Размер дефицита при этом оста-
нется неизменным и составит 11 миллиардов 
804,7 миллиона рублей.

Оксана ВЕЛИКАЯ
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В канун Дня защитника 
Отечества в спортивном зале 
Уйского дворца культуры 
«Колос» было многолюдно. 
Здесь проходил межрайонный 
турнир по настольному 
теннису на призы депутата 
Законодательного Собрания 
Челябинской области 
Константина Струкова (фракция 
«Единая Россия»). В гости к 
уйчанам приехали теннисисты 
Чесменского, Верхнеуральского, 
Нагайбакского и Пластовского 
муниципальных районов. 
Соревнования проходили под 
девизом «Пламя Победы» и были 
посвящены семидесятилетию 
Великой Победы.

И вот построение. В зале зву-
чит гимн Уйского района. 
Свои напутствия и поже-

лания спортивных успехов пере-
дали спортсменам исполняющий 
обязанности главы Уйского района 
Дмитрий евдокимов и депутат Кон-
стантин Струков. Судья соревнова-
ний объявляет итоги жеребьевки, 
и начинается игра. Постепенно на-

кал спортивной борьбы нарастает. 
Более четырех часов на теннисных 
столах продолжалось настоящее 
азартное сражение за призовые 
места. В соседней комнате раз за 
разом кипел десятилитровый кулер 
с чаем, в ходу были пряники и пече-
нье, другая сдоба. В последний день 
Масленицы все казалось особенно 
вкусным.

а в спортзале не стихал напря-
женный гул и стук по столам тен-
нисных шариков. В каждой команде 
были сильные мастера – их игра 
приносила зрителям истинный вос-
торг от виртуозности и молниенос-
ной реакции. В нелегкой борьбе 
победу одержали хозяева турнира – 
теннисисты Уйского района. Второй 
стала команда Пластовского района. 

Почетное третье место завоевали 
нагайбакские спортсмены. В парном 
зачете отличились теннисисты из 
села Кабанка Пластовского района, 
вторые – уйчане. 

Все команды независимо от за-
нятого места получили денежные 
призы – победители, конечно, по-
весомее, – но главное, поучились 
друг у друга мастерству, поближе 
познакомились. Уставшие, полные 
впечатлений, разъехались участни-
ки депутатского турнира по домам. 
Разъехались, чтобы встретиться 
вновь.

Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области Виктор Корман 
(фракция «Единая Россия») предлагает 
оказать помощь жителям Южного 
Урала, чьи родители погибли, 
защищая Родину на фронтах Великой 
Отечественной.

Парламентарий выступил с за-
конодательной инициативой о 
социальной поддержке детей 

защитников Отечества, погибших в годы 
Второй мировой войны в период с 22 июня 
1941-го по 3 сентября 1945 года. Данный 
законопроект касается тех, кто по состоя-
нию на 3 сентября 1945 года не достиг воз-
раста 18 лет, один из родителей которых 
являлся военнослужащим Вооруженных 
сил СССР и в указанный период погиб или 
пропал без вести на поле боя или в плену 
либо скончался вследствие получения ра-
нения или травмы.

Депутат предлагает назначить данной 
категории лиц ежемесячную социальную 
денежную выплату, предусмотреть ком-
пенсацию расходов на поездки к местам 
захоронения погибших родителей и обрат-
но по территории РФ, предоставить воз-
можность льготного получения путевок 
на оздоровление, а также организовать 

единовременные выплаты к празднова-
нию годовщин Великой Победы.

Кроме этого предлагается рассмотреть 
возможность присвоения этим гражда-
нам звания «Ветеран труда», но только в 
том случае, если имеется трудовой стаж 
(для мужчин – более 40 лет, женщин – 
более 35 лет).

Такая инициатива стала результатом об-
ращений жителей города Миасса во время 
личных приемов граждан в общественной 
приемной депутата. Запрос с предложе-
ниями по законопроекту депутат уже на-
правил в комитет по законодательству, 
государственному строительству и мест-
ному самоуправлению Законодательного 
Собрания Челябинской области. В случае 

признания депутатской инициативы акту-
альной специалисты займутся разработ-
кой законопроекта, который затем будет 
в установленном порядке вынесен на рас-
смотрение народных избранников на оче-
редной сессии ЗСО. Принятие этого закона 
могло бы стать хорошим подарком для 
южноуральцев в преддверии празднова-
ния 70-летия Великой Победы.

Надо отметить, что аналогичный закон 
уже принят в декабре прошлого года депу-
татами Законодательного собрания Крас-
ноярского края. В народе его уже назвали 
законом «о детях войны», а инициатором 
подобной социальной меры выступил сам 
губернатор края Виктор Толоконский.

В ярких русских сарафанах, распис-
ных платках и кокошниках встре-
чали сотрудники библиотеки сво-

их читателей. В веселых играх и забавах 
участвовали все, кто оказался в стенах 
гостеприимной библиотеки. Дети и взрос-
лые с нескрываемым восторгом водили 
хороводы вокруг главной виновницы тор-
жества – Масленицы, пели русские песни 
и частушки. Незабываемым зрелищем 
стало перетягивание каната, где победила 
молодость, так как детей на празднике 
оказалось больше, чем взрослых.

Кульминацией праздника была дегустация 
блинов, приготовленных заботливыми хозяйка-
ми. Возле пузатых самоваров устроили конкурс 
«Ох, блины, мои блиночки» на самые вкусные, 
ажурные, необычные блины. Каких только блинов 

здесь не было: пшеничные, гречишные, кабачковые, 
фаршированные мясом, творогом, ягодами.

Победу единогласно присудили необычайно 
нежным кабачковым блинам. Душистый горячий 
чай, мед, варенье и сметана были на праздничном 
столе. Массу позитивных эмоций гости получили на 
празднике.

депутатский турнир в уйском

помочь детям войны
На исходе зимы, в преддверии светлых весенних 
праздников активисты КтОСа «Радиозавод «Полет» 
особым вниманием отметили пары, которые хранили 
свою супружескую верность и любовь долгие годы. 
К теплым поздравлениям присоединился депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области 
александр Шестаков (фракция «Единая Россия»).

Парламентарий отметил супругов-юбиляров, 
справляющих в эти дни рубиновую, сапфировую 
или изумрудную свадьбы. Среди них – те, кто всю 

жизнь посвятил работе на радиозаводе «Полет», а также 
учителя, медики, транспортники и т. д. Всех их объединяет 
многолетняя преданность своему делу и особое отношение 
к людям, с которыми и для которых они выполняли свою 
работу.

александр шестаков лично поздравил супружеские пары 
КТОСа «Радиозавод «Полет» – Валентину Ивановну и ана-
толия егоровича Быковых, Нину александровну и Геннадия 
егоровича Распоповых, Ольгу евгеньевну и Валерия алек-
сеевича Бутенко, Галину Семеновну и Ивана Степановича Не-
погодиных, Наталью Николаевну и александра Николаевича 
Чистяковых.

«Сегодня страна переживает непростой этап. Это время, 
когда важно помнить, что главное – это люди, – начал свое 
поздравительное слово депутат. – люди, которые подают 
пример профессионализма и достоинства, для которых цен-
ность семьи – превыше всего. люди, которые думают сегодня 
не только о себе, но и о других, которые вносят особый вклад 
в развитие нашей области и страны в целом». александр ше-
стаков пожелал супружеским парам любви, здоровья, благо-
получия и счастья, подарил цветы и памятные подарки.

Депутат активно поддерживает комитет территориально-
го общественного самоуправления «Радиозавод «Полет» не 
только в праздничные дни. По словам председателя КТОСа 
Натальи Чистяковой, на средства александра шестакова 
было отремонтировано помещение комитета и детской би-
блиотеки № 8. 

хранителям  
семейных ценностей

«масленица идет, 
за собой весну ведет»

Пожалуй, нет на Руси 
праздника более веселого 
и любимого народом, 
чем Масленица. Для 
каждого дня масленой 
седмицы существуют 
определенные обряды. 
Вот и в воскресенье 
традиционно провожали 
Масленицу сотрудники 
магнитогорской 
библиотеки 
семейного чтения № 5 
Объединения городских 
библиотек. Праздник 
состоялся благодаря 
помощи депутатов 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области Рафката 
тахаутдинова и 
александра Маструева 
(фракция «Единая 
Россия»).
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В минуВшуЮ субботу  
В ледоВом дВорце 
«уральская молния» 
состоялись финальные 
состязания Юбилейного 
Пятого турнира на кубок 
законодательного собрания 
челябинской области  
По хоккеЮ В Валенках  
«играй По-нашему!».

Сразиться за главный приз «Золотой 
валенок» на лед вышли 48 лучших ко-
манд депутатов, предприятий, обще-

ственных организаций, политических партий 
и дворовые команды Челябинска и области, 
успешно прошедших отборочный этап.

По традиции открывал турнир председа-
тель областного парламента Владимир Мя-
куш (фракция «единая Россия»).

– Дорогие друзья, поздравляю вас с от-
крытием финальных игр пятого, юбилейного 
турнира на Кубок Законодательного Собра-
ния Челябинской области по хоккею в вален-
ках. Мы стремились сделать для вас боль-
шой, яркий и интересный праздник спорта, 
и, думаю, у нас это получилось. С каждым 
годом все больше и больше людей играют 
в хоккей в валенках, потому что это простой 
вид спорта: клюшка, валенки и больше ни-
чего не надо. я думаю, что со временем он 
сможет выйти на международный уровень 
и даже попасть в программу Олимпийских 
игр. Но все же главное здесь не победить, 
а создать все условия для здорового об-
раза жизни, что и является приоритетом в 
политике губернатора и Законодательного 
Собрания Челябинской области. Также хочу 
отметить, что, как и в прошлом году, мы 
организовали турнир среди детских домов, 
и в марте за его призы поспорят около ты-
сячи детей, – сказал председатель Законо-
дательного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш.

В финальных играх большого турнира ко-
манда депутатов Законодательного Собрания 
встретилась с командой журналистов. Несмо-
тря на то что «акулы пера» «кусались» и рва-
лись к победе, депутаты оказались сильнее и 
победили – матч завершился со счетом 4:1. 
Вдохновленные победой над журналистами 
депутаты областного парламента со счетом 
3:1 обыграли и своих коллег – депутатов Че-
лябинской городской думы.

В итоге ледовых сражений победителем 
турнира среди детских команд стала челя-
бинская команда «Урал», второе место за-
няла команда из Озерска, а третье – еще 
одна челябинская команда, «Стронг». Побе-
дителями взрослого турнира стала команда 
из Снежинска «Торпедо», второе место заво-
евали челябинские хоккеисты в валенках из 
команды «Урал», третью ступень пьедестала 
также заняла челябинская команда «Майби». 
Однако в хоккей в валенках нравится играть 
не только мужчинам и юношам, но и пре-
красным дамам. В турнире среди женских 
команд победительницами стали девушки из 
команды «апельсинки». Второе место отстоя-
ла команда с аппетитным названием «Варю 
борщи», а третье место досталось команде 
«Мэри Кэй».

Оксана ВЕЛИКАЯ.
Фото Наиля ФАттАхОВА

СПОРт

сыГрали по-нашему в пятый раз

Константин Захаров вручает награды 
призерам соревнований.

Команда депутатов.

В атаке Михаил Видгоф.
Прорыв по флангу 

Владимира Перезолова.

С мячом Сергей Буяков.


